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安琪酵母股份有限公司 
2023 年半年度业绩说明会召开情况的公告 

 

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、

误导性陈述或者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承

担个别及连带责任。 

 

 安琪酵母股份有限公司（以下简称“公司”）于 2023

年 9 月 21 日（星期四）上午 09:00-10:00 在上海证券交易

所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/），

以网络文字互动方式召开了 2023 年半年度业绩说明会，关

于本次业绩说明会的召开事项，详见 2023 年 8月 26 日在上

海证券交易所网站（www.sse.com.cn）上披露的《关于召开

2023 年半年度业绩说明会的公告》（临 2023-079 号）。现

将召开情况公告如下： 

一、业绩说明会召开情况 

2023 年 9月 21日，公司董事长熊涛、总经理肖明华、

董事会秘书高路、财务负责人覃光新、独立董事涂娟出席了

本次业绩说明会，与投资者进行互动交流和沟通，就投资者

关注的问题在信息披露允许的范围内进行了回答。 

二、投资者提出的主要问题及公司回复情况 

公司就投资者在本次业绩说明会提出的普遍关心的问题

给予了回答，主要问答情况如下： 

http://www.sse.com.cn）上披露的《关于参加沪市食品饮料行业上市公司2022年度暨2023年第一季度集体业绩说明会的公告于召开2022年度暨2022
http://www.sse.com.cn）上披露的《关于参加沪市食品饮料行业上市公司2022年度暨2023年第一季度集体业绩说明会的公告于召开2022年度暨2022


问题 1：糖蜜价格在下降，水解糖产线满产运行，为什

么 Q2 的毛利率下降了？ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！公司产品种类众多，

根据市场需求调整产品结构，且糖蜜成本只是公司生产成本

的一部分；公司新生产线的折旧相对较高，因此公司 Q2 毛

利率指标有所变化。 

 

问题 2：目前的水解糖产能可以满足多少原材料供给？ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！目前公司自产水解

糖产能已基本满足生产需要。 

 

问题 3：玉米价格上涨，是否会带涨水解糖的成本？公

司对玉米价格上涨有没有应对方案？ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！水解糖生产可采用

多种原料，公司会综合考虑各种原材料的价格，灵活选择。 

 

问题 4：请问今年糖蜜采购价格同比变化水平如何？水

解糖目前替代糖蜜的进度如何？谢谢 

答复：您好，感谢您对公司的关注！公司今年糖蜜采购

价格同比变化不大，目前 3条水解糖生产线已正式投产，运

行正常。 

 

问题 5：水解糖产能能够满足基本生产需要，未来还需

要继续采购糖蜜吗？ 



答复：您好，感谢您对公司的关注！公司投建水解糖产

线是为了实现酵母主要原料的多样性，有助于平抑糖蜜采购

价格、降低生产成本，未来会根据原材料价格情况灵活选择。 

 

问题 6：请问目前采购的糖蜜均价，和自产水解糖成本

哪个高？差异多大？ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！目前公司自产水解

糖成本优势逐步显现。 

 

问题 7：请问管理层，目前公司水解糖的成本是多少？

未来有没有下降空间，目标是控制在什么价格水平？多谢。 

答复：您好，感谢您对公司的关注！目前公司水解糖成

本具备一定优势，公司会继续优化水解糖生产工艺，进一步

降本增效。 

 

问题 8：您好！看到公司未来规划增加 30 万吨的水解糖

生产线，是否有具体的时间表呢？ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！公司项目相关建设

情况请以披露的公告为准。 

 

问题 9：您好！从 2023 年中报来看，安琪酵母在 2021

年 6 月向安琪融资租赁借款 5.89 亿之后，经过 2 年的时间

至 2023 年 6 月 30 日，同类借款增加至 9.14 亿，增加了 3.25

亿。在公司资金相对紧张的情况下，不将资金用于主营业务，



还不断向子公司安琪融资租赁公司提供借款，不知道管理层

是如何考虑的。 

答复：您好，感谢您对公司的关注！9.14亿为公司对外

融资租赁业务的应收款项，并非借款。 

 

问题 10：您好，公司营收多年持续增长，但业绩徘徊不

前，主要受糖蜜价格高位影响，这种状况会持续多久，公司

保持规模增长同时，是否对效益有考核目标，谢谢！ 

答复：您好，感谢您对公司的关注！公司近 5年收入增

长 92.10%，净利润增长 49.92%，公司作为国有上市公司，

有相关考核要求。 

 

问题 11：肖总您好，看到很多投资者对公司的成本都表

示非常关心，公司是否考虑提价？第二个问题是，公司上半

年收入同比增长 10.23%，创下近十年来最低的增长率，对此，

公司是认为和宏观经济有关，还是公司销售收入已经达到一

定规模，保持快速增长已经不再现实了。谢谢。 

答复：您好，感谢您对公司的关注！公司近年来根据市

场情况对部分区域、部分产品进行了提价。公司在当前宏观

经济条件下，积极采取措施，不断降本增效，加大市场开发

力度。 

 

三、其他说明 

关于公司本次业绩说明会召开的详细情况，投资者可以



通 过 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 ( 网 址 ：

http://roadshow.sseinfo.com/)进行查看。非常感谢各位

投资者参加公司本次业绩说明会，在此，公司对关注和支持

公司发展并积极提出建议的投资者表示衷心感谢！ 

特此公告。 

 

安琪酵母股份有限公司董事会 

2023 年 9月 22日 

http://roadshow.sseinfo.com/

